

Ruffey-lès-Beaune

Six jeunes s'engagent pour préserver un habitat naturel menacé

Mercredi 14 janvier, Alison, Emma, Romane, Enzo, Sébastien et Nicolas se sont réunis à Ruffey-lès-Beaune pour planter trois charmes et trois chênes de Bourgogne, des essences locales, afin de protéger un habitat de cyclamen à feuille de lierre en fort recul.

Située à Ruffey-lès-Beaune, la Maison familiale et rurale (MFR) de Beaune-Grandchamp abrite un habitat de *cyclamen hederifolium* qui a été touché à plusieurs reprises par des intempéries ayant provoqué la chute d'arbres. Le site connaît depuis 15 ans une dégradation progressive et le développement de graminées envahissantes.

« L'équilibre du site a été modifié dans son sous-sol. Les fleurs sont privées d'ombre et de la protection indispensable à leur développement, causant le recul du parc fleuri et la disparition d'une des quatre variétés de ces plantes », exposent Noëllie et Eloïse, élèves de seconde qui ont souhaité rejoindre le projet des « Six ». Face à ce constat, le

groupe de jeunes avait initialement imaginé créer un musée du vivant.

Préserver et protéger l'écosystème existant

Mais la dégradation rapide du parc les a conduits à se réorienter vers une priorité absolue : préserver et protéger l'écosystème existant. Séduits par leur détermination, le conseil régional de Bourgogne-Franche-Comté (CRBFC) et la Mutualité sociale agricole (MSA) ont décidé d'accompagner leur démarche à hauteur d'environ 9 000 €. Leur initiative a déjà touché plus de 10 000 personnes grâce à un travail de sensibilisation, dont le ministre de l'Agriculture.

Repérés par la SAS Morel Diffusion, les jeunes ont également été invités aux Essais annuels de Fréjus, où ils ont pu approfondir leurs connaissances en gestion écologique et protection des milieux naturels en lien avec cette plante.

Un suivi sur trois ans

La plantation d'arbres vise à créer une zone tampon pro-



Les six jeunes sont encadrés par Thomas Siffre pour ce chantier. Photo R. L.

tectrice autour de l'habitat des cyclamens, afin de limiter l'érosion de la biodiversité locale et de restaurer progressivement l'équilibre du site. Cette action symbolique et écologique marque une nouvelle étape dans un projet, né il y a un an et demi, ancré dans une dynamique locale de pré-

servation du patrimoine naturel.

C'est Thomas Siffre, de l'entreprise Coquelicot à Corgnacoux, qui a encadré le chantier et qui suivra, avec les jeunes, la bonne reprise des arbres pendant trois ans. La plantation s'est terminée avec la pose des messages d'espoir

et de bienveillance sur le site. L'ensemble du travail réalisé visant la protection et la sensibilisation des publics à cette petite plante fragile sera présenté les 31 janvier et 7 mars prochains lors des journées portes ouvertes du CFA-MFR de Beaune-Grandchamp.

• Régine Ley (CLP)